

Comunidad del Corregimiento de Aguabonita, integrantes corporación autónoma de Caldas (Corpocaldas), señoras y señores, reciban un cordial saludo.

Esta intervención va sustentada desde 2 puntos de vista sin el interés de crear conflictos o enfrentamientos, uno como concejal y representante de las comunidades y el otro por la experiencia que he tenido en la Hidroeléctrica El Edén laborando en el área de Gestión humana.

Como cualquier ciudadano de nuestro país, no puedo dejar de ver con preocupación la situación en las veredas de influencia con respecto al proyecto hidroeléctrico de Montebonito, si es que pretendemos tener una visión sustentable y de largo plazo no sólo de nuestro sistema eléctrico sino también de nuestro modelo de desarrollo.

Proyectos de esta envergadura y complejidad deben ser debatidos democráticamente, como se está realizando el día de hoy, lo cual es la base para que las obras logren una mejor articulación con el contexto en el cual se construyen y conformen verdaderos polos de desarrollo local y regional; que constituyan oportunidades para la gestión ambiental y social y conviertan a las poblaciones involucradas en los primeros y más importantes beneficiarios del proyecto.

Pero para que ello suceda, este debate debe hacerse en base a información cierta y con bases sólidas y, lo más importante intercambiar conocimientos, opiniones y criterios tan necesarios para mantener un diálogo que posibilite alcanzar consensos y acuerdos.

Puedo hablar con propiedad y conocimiento de causa sobre los beneficios que trae un proyecto como este a la región:

1. Tengo muy claro la responsabilidad social de estas empresas ~~entre las cuales podemos nombrar los arreglos y adecuaciones a las instalaciones de centros educativos, centros de salud, escenarios deportivos, estructuras religiosas, centros del adulto mayor, acueductos veredales, entre otros.~~ Estos beneficios sociales y de infraestructura generados por el proyecto con seguridad el estado colombiano no se los podrá ofrecer.
2. Programas y capacitaciones para niños, jóvenes y adultos del área de influencia ~~con respecto a varios temas como por ejemplo el cuidado del medio ambiente.~~
3. El empleo es un punto fundamental a tener en cuenta, ya que se prioriza al personal de la región dando oportunidades de aprender y superarse obteniendo una mejor calidad de vida. ~~Al hacer un paralelo con el proyecto El Edén solamente el grupo constructor realizó durante el tiempo de construcción de la central 746 contratos, pagando hasta la fecha la suma de \$ 19.327.000.000, en solo salarios, donde gran parte de este dinero se quedó en la región. Y en el momento de generación también quedan personal contratadas por mucho más tiempo.~~

4. La construcción y mantenimiento de vías que son una importante fuente de desarrollo, ~~de estas, nos vemos beneficiados todos y en gran parte las veredas desde Campo alegre pasando por Aguabonita, Guayaquil, La Cristalina, San Vicente, La sonrisa, La Gallera, entre otras estas últimas que nunca han tenido la oportunidad de disfrutar la facilidad de sacar sus productos, el traslado de los estudiantes a sus centros educativos, y algo supremamente importante el porcentaje alto de salvar vidas cuando ocurre una calamidad, enfermedad o accidente de alguna persona, cuantas veces les ha tocado desplazar a mujeres a punto de dar a luz en medio de una ubicación muy precaria donde se encuentra en riesgo la vida de la madre y el bebe.~~

~~También se verán beneficiadas las empresas de transporte como también otras empresas que ejecutan labores en esta zona.~~

5. La activación del comercio donde se está beneficiando desde el menor hasta el mayor comerciante ~~[Nada más acá en la vereda se impulsa la venta de productos, como alimentos preparados llámense almuerzos, desayuno, comidas, gaseosa, productos de aseo, pueden arrendar espacios habitacionales, vender los mismos productos que se producen en su finca.]~~
6. Los recursos que llegan a la administración municipal donde el área de influencia cubre en un gran porcentaje al municipio de Manzanares, ~~podrá ser aproximadamente en impuestos \$ 800.000.000 que entran al presupuesto municipal. Y por otro lado las transferencias cuando ya se encuentre en generación, un aproximado anual de \$ 700.000.000.~~
7. Las regiones donde se asientan obras hidroeléctricas pueden aprovechar las oportunidades de desarrollo que estos proyectos generan, a través de políticas activas que impulsen y consoliden un perfil productivo local y regional.
8. Los impactos ambientales y sociales (que nadie pretende negar) pueden ser manejados en forma integral e inteligente, y consecuentemente, constituir oportunidades de gestión que no solo no perjudiquen la vida de las poblaciones aledañas, sino que potencien beneficios en esas mismas áreas. En este caso de las micro generadoras toman un recurso de forma temporal y lo liberan nuevamente garantizando que los entornos eco sistémicos no se alteren.

~~La electricidad es una de las principales formas de energía usadas en el mundo actual, sin ella no tendríamos: iluminación, comunicación de radio y TV, internet, ni servicios telefónicos.~~

~~Pero fundamentalmente, es preciso subrayar que la hidroelectricidad es una de las formas de generación eléctrica no contaminante, que utiliza un recurso renovable,~~

~~y que en consecuencia es una forma de generación que debiera ser defendida calurosamente por quienes dicen expresar preocupación por los temas ambientales.~~

Todos los puntos anteriormente mencionados son incuestionables en este tema, y deben quedar muy claros aunque haya una profusión de "información" que intente, con argumentos ambiguos o directamente falsos, ocultarlos o distorsionarlos, donde personas foráneas a la región vienen a desinformar y difamar sobre otros proyectos.

Debo manifestar que los impactos del proyecto tienen una relación muy directa con esta comunidad, es decir, son las personas del sector las que deben manifestar sus inquietudes, mas no personas que no tienen nada que ver con esta región a diferencia de las autoridades ambientales que tienen responsabilidades concretas en el buen desarrollo del territorio.

~~Teniendo en cuenta los aspectos mencionados, no parece razonable excluir los proyectos hidroeléctricos; por el contrario, deberían alentarse por sus impactos económicos, geopolíticos, ambientales y sociales.~~

~~Espero que la comunidad, las instituciones, los particulares que pertenecen al municipio de Manzanares que es directamente el influenciado, se encuentren en las mejores condiciones de favorecer el desarrollo sustentable y la posibilidad de considerar al proyecto hidroeléctrico Montebonito como una obra estratégica para impulsar también el desarrollo regional, sin que los eventuales aspectos negativos constituyan un impedimento para avanzar.~~

Aprovechando este espacio también quiero aclarar que el honorable concejo municipal de Manzanares representado por 13 concejales, no es la autoridad, ni tiene competencias jurídicas y legales para frenar un proyecto como lo es el proyecto hidroeléctrico Montebonito. En días anteriores llego a la corporación un derecho de petición en este sentido, ~~sin un sustento jurídico claro.~~

El honorable concejo dio respuesta haciendo claridad que nosotros no emitimos leyes, ~~las adoptamos~~; y no podemos pasar por encima de una corporación que es autónoma y a la cual el estado le da facultades para tomar decisiones de esta índole, donde solamente un juez de la republica puede ordenar la cesación de actividades como lo reza la ley 472 de 1998 en su artículo 25 numeral A.

Los dejo con un interrogante ¿ustedes han reflexionado si tanto acto ^{dejavivo} revolucionario contra el proyecto Montebonito es un interés general realmente pensando en la comunidad, y consideran que vale la pena que personas foráneas lleguen a generar indisposición y conflictos?.

Muchas gracias